



PRODUKTSICHERHEITSINFORMATION

gemäß Verordnung (EU) 2023/ 988 (General Product Safety Regulation – GPSR)

NOHRD WallBars – Wandmontierte Sprossenwand mit Ausklapper

Dokumentennummer	PSI-2026-WLB-001
Ausgabedatum	22.07.2026
Version	1.0
Ersteller	WATERROWER NOHRD GmbH, Nordhorn

1. Produktidentifikation

Produktname	NOHRD WallBars
Produkttyp	Wandmontierte Sprossenwand mit ausklappbarem Holm für Klimmzug-/Hängeübungen
Varianten	10 oder 14 Sprossen, Holzvarianten: Eiche, Vintage, Kirsche, Nussbaum, Club, Shadow
Hersteller	WATERROWER NOHRD GmbH
Anschrift	Otto-Hahn-Straße 75, 48529 Nordhorn, Deutschland
Kontakt	E-Mail: info@nohrd.com · Web: www.nohrd.com
Herstellungsort	Deutschland (eigene Manufaktur)

Hinweis: Artikel-, Chargin- oder Seriennummer sind zusätzlich auf dem Typenschild am Gerät sowie auf der Verpackung angegeben und im Reklamations- bzw. Rückruffall stets mit anzugeben.

2. Technische Daten

Maße (B x H x T)	80 cm x 230 cm x 13 cm
Gewicht	ca. 19 kg (10 Sprossen) bzw. 21 kg (14 Sprossen)
Max. Belastung	120 kg
Sprossenanzahl	10 oder 14, je nach Ausführung
Sprossenabstand	variabel, ca. 10–18 cm
Sprossen-Durchmesser	ca. 38 mm
Wandabstand	einstellbar, ca. 5–7 cm
Werkstoffe	Massivholz (Sprossen und Rahmen, geölt), Kunststoff- und Metallbeschläge
Ausklapper	Oberste Sprosse mit Klappmechanismus für Klimmzüge und Hängeübungen; Sicherungsseil belastungsgeprüft für den gewerblichen Einsatz
Zubehör (optional)	CombiTrainer und weitere Anbauteile, in die Sprossen einhängbar
Montage	Wandmontage mit 4 Schrauben erforderlich; Zusammenbau mit zwei Personen empfohlen
Verpackungseinheiten	1 Paket



3. Bestimmungsgemäße Verwendung

Die NOHRD WallBars sind eine wandmontierte Sprossenwand für Kraft-, Beweglichkeits- und Koordinationstraining (u. a. Calisthenics, Stretching, Klimmzüge, Hängeübungen) im privaten und gewerblichen Bereich (Wohnraum, Fitnessstudio, Physio-Praxis, Sporthalle). Der ausklappbare oberste Holm ermöglicht zusätzliche Übungen mit dem eigenen Körpergewicht.

Das Gerät ist für die Nutzung durch Erwachsene und Jugendliche unter Aufsicht bestimmt und darf ausschließlich mit vollständiger Wandhalterung betrieben werden. Jede Verwendung ohne fachgerechte Wandmontage oder über die vorgesehenen Griff- und Hängepositionen hinaus gilt als nicht bestimmungsgemäß.

4. Sicherheitshinweise und Warnungen

- Das Gerät darf ausschließlich fest und fachgerecht an einer tragfähigen Wand montiert werden. Vor der Montage ist die Eignung des Untergrunds (Tragfähigkeit, Leitungsfreiheit) durch fachkundiges Personal zu prüfen; die WallBars dürfen niemals ohne Wandhalterung genutzt werden.
- Die maximale Belastung von 120 kg darf nicht überschritten werden.
- Vor jeder Nutzung des Ausklappers ist zu prüfen, dass der Holm vollständig ausgeklappt und sicher arretiert sowie das Sicherungsseil unbeschädigt und korrekt eingehängt ist.
- Der Zusammenbau wird mit zwei Personen empfohlen; auf ausreichend Platz beim Aufbau ist zu achten.
- Als Naturmaterial kann Holz während der Nutzung Geräusche von sich geben, Unregelmäßigkeiten in Farbe und Form aufweisen sowie im Einzelfall Splitterbildung zeigen; dies stellt keinen Mangel dar, erfordert jedoch Vorsicht beim direkten Hautkontakt.
- Quetsch- und Klemmgefahr im Bereich des Klappmechanismus des Ausklappers; Finger beim Auf- und Zuklappen von diesem Bereich fernhalten.
- Bei Hänge- und Klimmzugübungen ist auf einen freien, gefahrlosen Fallraum unterhalb des Geräts zu achten.
- Nicht für die unbeaufsichtigte Nutzung durch Kinder geeignet.

5. Wartung und Instandhaltung

Eine Bedienungsanleitung liegt dem Produkt bei und ist zusätzlich unter www.nohrd.com verfügbar. Vor Erstinbetriebnahme ist die Anleitung vollständig zu lesen.

- Regelmäßige Sichtprüfung der Wandverankerung, der Sprossen, des Klappmechanismus und insbesondere des Sicherungsseils am Ausklapper empfohlen (mindestens alle 3 Monate bei intensiver Nutzung, bei gewerblicher Nutzung entsprechend häufiger).
- Holzoberflächen mit für Massivholz zugelassenen Pflegemitteln (Öl) behandeln.
- Bei erkennbaren Schäden (lockere Wandverankerung, beschädigtes oder ausgefranztes Sicherungsseil, schwergängiger Klappmechanismus, Risse im Holz) ist das Gerät bis zur fachgerechten Instandsetzung nicht weiter zu nutzen.

6. Restrisiken

Trotz sorgfältiger Konstruktion und Fertigung verbleiben folgende, nicht vollständig vermeidbare Risiken bei der Nutzung:

- Absturz- bzw. Sturzgefahr bei Versagen der Wandverankerung, nicht fachgerechter Montage oder Überlastung.
- Verletzungsgefahr durch Versagen des Sicherungsseils am Ausklapper bei Hänge- oder Klimmzugübungen.
- Quetsch- und Klemmgefahr im Bereich des Klappmechanismus.
- Splitterbildung am Holzkorpus bei starker mechanischer Beanspruchung oder Beschädigung.

7. Konformität und geltende Vorschriften

Für die NOHRD WallBars liegt eine gesonderte EU-Konformitätserklärung vor. Diese Produktsicherheitsinformation ergänzt die Konformitätserklärung im Hinblick auf die Anforderungen der Verordnung (EU) 2023/988 über die allgemeine Produktsicherheit und richtet sich an Verbraucherinnen und Verbraucher sowie gewerbliche Betreiber.

Anwendbare Norm(en)	DIN EN 12572 (Sprossenwände/Turngeräte) bzw. einschlägige Normen für Sprossenwände und Klimmzuggeräte, soweit zutreffend
Rechtsgrundlage	Verordnung (EU) 2023/988 (GPSR); ProdSG (Produktsicherheitsgesetz)



8. Rückverfolgbarkeit und Meldung von Sicherheitsproblemen

Verbraucherinnen und Verbraucher sowie Wirtschaftsakteure werden gebeten, sicherheitsrelevante Vorkommnisse (Unfälle, Defekte, unerwartete Risiken) unverzüglich unter den in Abschnitt 1 genannten Kontaktdaten zu melden. WATERROWER | NOHRD GmbH dokumentiert eingehende Meldungen und leitet erforderlichenfalls Korrekturmaßnahmen (Information, Rückruf, Rücknahme) gemäß Art. 9 und Art. 35–39 GPSR ein.

9. Entsorgung

Das Gerät ist am Ende seiner Lebensdauer den lokalen Vorschriften entsprechend zu entsorgen. Metall- und Kunststoffbeschläge sowie das Sicherungsseil sind entsprechend den lokalen Vorgaben für die jeweiligen Materialarten zu entsorgen; Holzbestandteile können, sofern unbehandelt bzw. nicht mit gefährlichen Beschichtungen versehen, über die Altholzentsorgung entsorgt werden. Eine Entsorgung über den Hausmüll ist nicht zulässig.

Diese Produktsicherheitsinformation ersetzt keine produktbezogene Risikobeurteilung und ist zusammen mit der Bedienungsanleitung sowie der EU-Konformitätserklärung des Produkts aufzubewahren.





PRODUCT SAFETY INFORMATION

pursuant to Regulation (EU) 2023/ 988 (General Product Safety Regulation – GPSR)

NOHRD WallBars – Wall-Mounted Wall Bars with Fold-Out Bar

Document Number	PSI-2026-WLB-001
Issue Date	22 July 2026
Version	1.0
Prepared by	WATERROWER NOHRD GmbH, Nordhorn

1. Product Identification

Product name	NOHRD WallBars
Product type	Wall-mounted wall bars with a fold-out bar for pull-up and hanging exercises
Variants	10 or 14 rungs; wood finishes including Oak, Vintage, Cherry, Walnut, Shadow, Club
Manufacturer	WATERROWER NOHRD GmbH
Address	Otto-Hahn-Straße 75, 48529 Nordhorn, Germany
Contact	E-mail: info@nohrd.com · Web: www.nohrd.com
Place of manufacture	Germany (in-house production)

Note: The article number, batch number or serial number is also indicated on the product nameplate and on the packaging and must always be provided in the event of a complaint or product recall.

2. Technical Specifications

Dimensions (W × H × D)	135 cm x 100 cm x 50 cm
Weight	approx. 19 kg (10 rungs) or 21 kg (14 rungs)
Maximum load	120 kg
Number of rungs	10 or 14, depending on the version
Rung spacing	Variable, approx. 10–18 cm
Rung diameter	approx. 38 mm
Distance from wall	Adjustable, approx. 5–7 cm
Materials	Solid wood (rungs and frame, oiled), plastic and metal fittings
Fold-out bar	Top rung with folding mechanism for pull-ups and hanging exercises; safety rope load-tested for commercial use
Accessories (optional)	CombiTrainer and other attachments that can be hooked onto the rungs
Assembly	Wall mounting with 4 screws required; assembly by two people is recommended
Packaging units	1 package



3. Intended Use

The NOHRD WallBars are wall-mounted wall bars designed for strength, flexibility and coordination training, including calisthenics, stretching, pull-ups and hanging exercises, in private and commercial environments (homes, fitness studios, physiotherapy practices and sports halls). The fold-out upper bar allows additional bodyweight exercises to be performed.

The equipment is intended for use by adults and supervised adolescents and must only be used when fully and correctly mounted to the wall. Any use without proper wall mounting or beyond the intended gripping and hanging positions is considered improper use.

4. Safety Instructions and Warnings

- The equipment must only be securely and professionally mounted to a load-bearing wall. Before installation, the suitability of the mounting surface, including its load-bearing capacity and the absence of concealed utility lines, must be checked by qualified personnel. The WallBars must never be used without being securely mounted to the wall.
- Do not exceed the maximum load of 120 kg.
- Before each use of the fold-out bar, check that the bar is fully extended and securely locked and that the safety rope is undamaged and correctly attached.
- Assembly by two people is recommended. Ensure that sufficient space is available during assembly.
- As a natural material, wood may produce noises during use, exhibit variations in colour and shape and, in isolated cases, develop splinters. This does not constitute a defect; however, caution should be exercised when the wood comes into direct contact with the skin.
- Risk of crushing and pinching in the area of the fold-out bar's folding mechanism. Keep fingers away from this area when folding or unfolding the bar.
- When performing hanging and pull-up exercises, ensure that there is a clear and hazard-free fall area beneath the equipment.
- Not suitable for unsupervised use by children.

5. Maintenance and Servicing

Operating instructions are supplied with the product and are also available at www.nohrd.com. Read the operating instructions in full before using the product for the first time.

- Regularly carry out a visual inspection of the wall anchoring, rungs, folding mechanism and, in particular, the safety rope on the fold-out bar (at least every three months under intensive use; correspondingly more frequently for commercial use).
- Treat the wooden surfaces with care products approved for solid wood (oil).
- If any damage is detected (such as loose wall anchoring, a damaged or frayed safety rope, a stiff folding mechanism or cracks in the wood), do not continue using the equipment until it has been professionally repaired.

6. Residual Risks

Despite careful design and manufacturing, the following risks cannot be completely eliminated during use:

- Risk of falling due to failure of the wall anchoring, improper installation or overloading.
- Risk of injury due to failure of the safety rope on the fold-out bar during hanging or pull-up exercises.
- Risk of crushing and pinching in the area of the folding mechanism.
- Risk of splintering of the wooden frame under excessive mechanical stress or if the equipment becomes damaged.

7. Conformity and Applicable Regulations

A separate EU Declaration of Conformity has been issued for the NOHRD WallBars. This Product Safety Information supplements the Declaration of Conformity with regard to the requirements of Regulation (EU) 2023/988 on General Product Safety and is intended for consumers and commercial operators.

Applicable standard(s)	DIN EN 12572 (wall bars/gymnastics equipment) or applicable standards for wall bars and pull-up equipment, where applicable
Legal basis	Regulation (EU) 2023/988 (GPSR); German Product Safety Act (ProdSG)



8. Traceability and Reporting Safety Issues

Consumers and economic operators are requested to report safety-related incidents (accidents, defects or unexpected risks) immediately using the contact details provided in Section 1. WATERROWER | NOHRD GmbH documents all reports received and, where necessary, initiates corrective measures (information notices, recalls or product withdrawals) in accordance with Articles 9 and 35–39 of the GPSR.

9. Disposal

At the end of its service life, the equipment must be disposed of in accordance with local regulations. Metal and plastic fittings, as well as the safety rope, must be disposed of in accordance with local requirements for the respective material types. Wooden components, provided they are untreated or not coated with hazardous substances, may be disposed of through the appropriate waste wood recycling stream. Disposal with household waste is not permitted.

This Product Safety Information does not replace a product-specific risk assessment and should be retained together with the operating instructions and the EU Declaration of Conformity.

